

LES DIFFICULTÉS LIÉES AUX ENTREPRISES CONSTITUÉES SOUS FORME DE SOCIÉTÉS COOPÉRATIVES EN ITALIE ET EN ESPAGNE



ABSTRACT

This article compares the current legal framework of cooperative societies in the Italian and Spanish legal systems, highlighting their application. Many critical issues have emerged in recent years in both countries: the use of the cooperative form has often been the means to lower labour costs, especially in those sectors characterised by high labour intensity. This contribution will therefore pay particular attention to the phenomenon of false cooperatives, which is particularly present in both countries, and to the measures taken to remedy it.

KEYWORDS: *Cooperative Societies, Italy, Spain, Labour Relations, Exploitation, Fight against False Cooperatives.*

RÉSUMÉ

Cet article compare le cadre juridique actuel des sociétés coopératives dans les systèmes juridiques italien et espagnol, en mettant en évidence leur mise en œuvre. De nombreuses critiques sont apparues ces dernières années dans les deux pays à propos de l'utilisation de la forme coopérative comme moyen de réduire les coûts de main-d'œuvre, en particulier dans les secteurs caractérisés par une forte intensité de main-d'œuvre. Il s'agira donc dans cette contribution de prêter une attention particulière au phénomène des fausses coopératives, particulièrement présent dans les deux pays et aux mesures prises pour y remédier.

MOTS-CLÉS: *Sociétés coopératives, Italie, Espagne, relations de travail, exploitation, lutte contre les fausses coopératives.*